



## Noticias

### Curso monográfico sobre dependencias

La Escuela de Psicología Clínica Mirasierra de Madrid, ha promovido un Curso Monográfico sobre Drogodependencias que se ha celebrado en el Instituto de la juventud (Ministerio de Cultura) durante los días 1 a 5 de junio, cuyo programa ha sido el siguiente:

#### LUNES, 1

- 6.00 Tarde: CONCEPTO Y CLASIFICACIONES.

Prof. Juan V. Benoit.

- 7.30 Tarde: RECURSOS Y DISPOSITIVOS DE TRATAMIENTOS ACTUALES.

Dr. José R. Bronet Sinovas.

#### MARTES, 2

- 6.00 Tarde: ASPECTOS PSICOLÓGICOS Y SOCIALES.

Prof. Miguel A. González Felipe.

- 7.30 Tarde: PREVENCIÓN DE LAS DROGODEPENDENCIAS.

Prof. Diego Cruz Gutiérrez.

#### MIÉRCOLES, 3

- 6.00 Tarde: ALCOHOLISMO

Dr. Eduardo Brik.

Dr. Francisco Delgado.

Dr. Antonio Fernández Matesanz.

- 6.30 Tarde: ASPECTOS JURÍDICO-PENALES. PREVENCIÓN DE LA CRIMINALIDAD ORGANIZADA.

Prof. José M. Stampa Braum.

#### JUEVES, 4

- 6.00 Tarde: CLÍNICA DE LAS DROGODEPENDENCIAS.

Prof. Miguel A. de Ramón Cavero.

- 7.30 MESA REDONDA: ALTERNATIVAS TERAPÉUTICAS.

— Tratamientos de Desintoxicación.

Dra. Gemma Pomarol Cloret.

- Psicoterapia (Individual, Grupal y Familiar).

Dr. Eduardo Brik.

- Centros Urbanos.

D. Agustín Durán Gervilla.

- Comunidades Terapéuticas.

Dña. Teresa Fernández March.

#### VIERNES, 5

- 6.00 Tarde: MESA REDONDA: ASISTENCIA SOCIO-SANITARIA.

- Ministerio de Sanidad y Consumo.

Dr. Joaquín Camprubí García.

- Cruz Roja Española.

Dña. Carmen García Guijosa.

- Comunidad Autónoma de Madrid.

Dr. Eusebio Mejías Valenzuela

- Ayuntamiento de Madrid.

Dña. Dolores Abad Rodríguez.

- Instituciones Privadas.

Dña. Leocadia González Mieres.

- 8.00 Tarde: CLAUSURA.

D. Fernando Lorente Medina, Secretario General del Instituto de la Juventud.

### Comunidades terapéuticas para toxicómanos

El día 26 de mayo pasado se ha celebrado en Valencia la 3.<sup>a</sup> Asamblea de la Asociación de Profesionales de Comunidades Terapéuticas para Toxicómanos.

A su vez, se ha reunido en sesión de trabajo la Junta de dicha Asociación para planificar las II Jornadas de Comunidades Terapéuticas para toxicómanos que se celebrarán en San Sebastián (Zarauz) durante los días 1, 2 y 3 de octubre próximo.

## Curso sobre enfoque relacional en toxicomanías

Celebrado en Madrid del 1 al 5 de junio y organizado por la Delegación de Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas, del Ministerio de Sanidad y Consumo, ha tenido lugar un curso sobre «Enfoque Relacional en Toxicomanías», con el fin de dar a conocer los principales desarrollos que, sobre esta fórmula de trabajo, se vienen produciendo últimamente.

El enfoque relacional es una nueva conceptualización sobre el significado de la alteración de la salud y el comportamiento. A partir de una información básica se ha intentado la construcción de modelos de trabajo aplicados a las toxicomanías, basado en los principios relacionados, enriqueciéndose así la práctica profesional plural que el abordaje de los problemas y vinculados a las toxicomanías requiere.

El curso ha contado con la participación de 42 asistentes, seleccionados en función del puesto de trabajo actual y su experiencia previa. Se formaron cuatro grupos de trabajo en los que a modo de taller práctico se realizó una puesta en común de lo recibido en las exposiciones teóricas, con aportaciones personales extraídas de la experiencia concreta de cada uno de los asistentes.

Las exposiciones teóricas corrieron a cargo de los Profesores:

Juan Antonio Abeijón, Fernando Carrasco, Mauricio Coletti, Rodolfo Hoyuelos, Carlos Lamas.

Asimismo, en relación con este tema, el Plan Nacional sobre Drogas ha editado un número monográfico de «Comunidad y Drogas» con la colaboración de dichos autores.

Francisco Soriano Mompó

## Plataforma internacional

«Para una clínica del toxicómano»

Sra., Sr.,

Desde 1982, la Asociación del Centro de

Acogida y Tratamiento para Toxicómanos de Reims organiza las JORNADAS DE REIMS cuyo principal eje de trabajo es la revisión crítica de la clínica acerca de los toxicómanos. Esta jornadas, por la calidad de los intercambios, el análisis de las reflexiones, la escucha de los testimonios representan un momento privilegiado en el que nuestras prácticas pueden ser sometidas a una oportuna confrontación.

A lo largo de estos años hemos recibido aportaciones desde la historia, la sociología, lo que nos ha permitido orientar mejor la formación, la información, la prevención, y la investigación clínica.

Desde 1983, la participación activa en estas jornadas de extranjeros que trabajan con toxicómanos (italianos, belgas, españoles) nos ha estimulado a proponer la creación de una Plataforma Internacional. Su creación efectiva ha tenido lugar en 1986 junto a su estructura y objetivos de trabajo.

¿Cuál es esta estructura?

Un Comité de la Plataforma compuesto por:

- Un Presidente: Francisco Hugo Freda
- Un Secretariado en cada país:

**España:**

Asensio Arteagoitia,  
Sagrario García Marroquín.

**Italia:**

Padre Iqino Ginstino Ciadattoni,  
Orfeo Verdicchio.

**Bélgica:**

Thierry Snoy.

Y las siguientes personas que trabajan activamente en instituciones francesas:

Vicent Calais  
J. Pierre Delisle  
Jean Dugarin  
Eliane Emel  
Françoise Herve,  
Mireille Idoux  
Claude Jacob  
Alain Pandolfo  
Perlette Petit

J. Michel Prud'homme

¿Cuáles son los objetivos de la Plataforma?

La organización de diferentes encuentros

entre los profesionales de diversos países bajo la forma de congresos con el fin de profundizar nuestros conocimientos en el amplio dominio que nos ocupa. En este sentido bajo los auspicios de la Plataforma, se han organizado. En ESPAÑA, las segundas jornadas «para una clínica del toxicómano» en Vitoria los días 22 y 23 de mayo de 1987, alrededor de los temas: la familia del toxicómano y la institución para toxicómanos.

En REIMS se celebrarán las sextas jornadas de Reims, los días 5 y 6 de diciembre de 1987.

La Plataforma internacional está abierta a cualquier persona y a cualquier iniciativa. Para ello, pueden dirigirse por escrito bien a Reims o bien a los responsables en cada país de la Plataforma.

Agradecemos el interés que puedan ma-

nifestar en relación a este trabajo.

Atentamente,

EL PRESIDENTE DE LA  
PLATAFORMA INTERNACIONAL  
Francisco Hugo Freda

Para contactar:

Oficina de Coordinación:  
INSTITUT DE RECHERCHES SPECIALISEES  
POUR LA FORMATION L'INFORMATION,  
LA PREVENTION ET LA RECHERCHE  
SUR LA TOXICOMANIE

276, Avenue de Laon — 51100 REIMS  
(Francia) — Tél. 07-33.26.87.47.63.

Secretariado-Coordinación en España:

Sagrario García Marroquín

Arrigúnaga, 23,2.º

48990 GETXO (Vizcaya)

Teléfono (94) 469 18 08